



Crujen alianzas de la 4T

Saúl Monreal se apunta para abanderar al Verde o al PT

ARMANDO MARTÍNEZ - PAG.10



El senador del partido guinda, que busca estar en la boleta en 2027, y su hermano, el diputado Ricardo. ESPECIAL



El candado contra el nepotismo provoca fricciones entre los aliados de la 4T en estados como Zacatecas, San Luis Potosí y Guerrero, que el próximo año renovarán gubernaturas

Cruje alianza con Morena

Saúl Monreal levanta la mano para abanderar al Verde o al PT

Elecciones

ARMANDO MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El Partido Verde Ecológico de México pretende ir con sus propios candidatos a las elecciones de 2027, desatando críticas entre sus aliados de Morena en Zacatecas, San Luis Potosí y Guerrero e incluso donde los comicios para gobernador se ven lejanos como en Tamaulipas y Veracruz.

El coordinador del PVEM, Arturo Escobar, reveló que “en la mayoría de los estados podrían contener de manera independiente”, lo que dependerá de “las plataformas, los proyectos de gobierno y la parte personal”, al tiempo que destapó a la otrora aliada morenista en Tamaulipas, Maki Ortiz.

Con la mira puesta en 2027, cuando se renovarán 17 gubernaturas, la decisión del Verde también dependerá, al igual que el

otro aliado de la mayoría, el PT, de la reforma electoral que se cocina por instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha revelado su intención de reducir los espacios plurinominales, creados para dar representación a las minorías.

En esta tónica, el senador de Morena Saúl Monreal, cuya aspiración por continuar en el cargo que hoy ostenta su hermano David se verá impedida por el candado de su partido contra el nepotismo, pidió “no ser descartado desde antes” y sostuvo que aún “faltan decisiones de la dirigencia nacional”, abriendo la puerta a competir por el PT o el PVEM.

“Todos los planteamientos están considerados, por eso insisto en que mi definición va a depender de muchos factores nacionales, de la gente, de los partidos... ¿qué tal si el PT, el PVEM y Morena van juntos?, pero ¿qué tal si no? Ahí cambia el escenario.

“Puedo ser candidato del PT o del Verde, va a depender de las decisiones que vayan tomando las dirigencias nacionales”, de-

“Encomiéndate a la Virgen”.

... y su hermano Ricardo le pide “serenarse”

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, descartó que su hermano Saúl cometa “suicidio político”, pero lo llamó a “serenarse”, luego de que el senador rechazó el candado antinepotismo impuesto por su partido y advirtió que será gobernador de Zacatecas al finalizar el mandato de su otro hermano, David, si el pueblo quiere.

“Él es como un rebelde con causa. Tiene que serenarse, creo yo. Su carácter es así, pero no es suicida, no es un hombre irracional, es muy inteligente y audaz... le recomendaría a Saúl que su energía ahora la invierta yendo a San Juan de los Lagos a encomendarse a la Virgen de San Juan, sin descuidar al Santo Niño de Atocha”, dijo.

FERNANDO DAMIÁN

claró en entrevista con Carlos Zúñiga en MILENIO Tv.

Saúl Monreal dio estas declaraciones un día después de que acusó a un “grupo político” en Zacatecas de “manipular, engañar y distorsionar la realidad ante mi propio hermano (el gobernador David)” y consideró que “sería un error permitirle que se adueñe del estado”.

Sus dichos también se enmarcan en la visita de la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, quien al reunirse con militantes zacatecanos dijo que está firme la determinación del partido de no llevar a familiares directos de gobernadores a la boleta de 2027.

“Nosotros no habremos de llevar en la boleta a algún familiar directo de quien gobierna ac-



tualmente. No quiere decir que después no pueda ser candidato, pero no de manera... Sabemos que es un compañero de Morena extraordinario y que hay mucho Saúl por delante”, dijo frente al aludido.

En Tamaulipas también se movieron las aguas, pues cuando Escobar abrió la puerta para contender en solitario, destapó a la senadora por San Luis Potosí Maki Ortiz para buscar la gubernatura en 2028.

“En el caso de Maki no necesito convencerla, soy su máximo promotor para que vaya en la boleta del 28”, adelantó.

La declaración no gustó a la presidenta de Morena en Tamaulipas, Guadalupe Gómez, quien pintó su raya y sostuvo que la entidad “es guinda y nada más.

“Tenemos la certeza de que Tamaulipas, y en especial Reynosa, es territorio de Morena y seguirá siendo, eso está muy claro, que no quepa duda”, advirtió.

Gómez sostuvo, además, que muchos espacios que hoy ocupa el Verde los obtuvo por coalición y que “la mayoría de esos cuadros provienen de Morena”.

Veracruz también registra choques entre el Verde y Morena. El 19 de mayo pasado en Orizaba, Alcalde criticó al ex gobernador priísta Fidel Herrera.

“¿Queremos seguir con el tufo de Herrera? Ya nos trajeron ahora a una gente cercana a él que empezó a operar aquí... ¿queremos la corrupción o la transformación?”, cuestionó.

Actualmente, el hijo y el sobrino del ex gobernador, Javier Herrera Borunda y Édgar Herrera Lendecky, son liderazgos del Partido Verde en la entidad.

“Si lo que les molesta es que ese tufo se esté tomando verde, que se preparen, porque el Verde está caminando con fuerza”, reviró el sobrino de Herrera.

Alcalde encabeza la tercera gira nacional de la dirigencia para consolidar su estrategia organizativa, la segunda meta de su administración, con la conformación de más de 70 mil Comités Seccionales y en la que ha dejado claro en 13 estados que las medidas antinepotismo se mantendrán en las candidaturas.

Su gira incluyó el 5 de agosto a San Luis Potosí, gobernado por Ricardo Gallardo, del Verde, quien a su vez busca heredar el cargo a su esposa, la senadora Ruth González.

En febrero, luego de que Sheinbaum anunció una reforma antinepotismo, que entrará en vigor hasta 2030, González sostuvo que “la gente es la que decide y manda”.

El 19 de agosto, Alcalde también fue a Guerrero, donde gobierna Evelyn Salgado, hija del senador Félix Salgado Macedonio, quien buscó sin éxito la candidatura en 2021 y otro que no podrá contender debido a los lineamientos antinepotismo, por lo que solo le quedará buscar la postulación por el PVEM o el PT. ■